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  佛门人物介绍 - 海 静 法 师  
 

海静法师乃马来西亚佛学院第一届的毕业生。法师 1955
年出生，从小由吉打十字港观音亭的住持许赛金姑太养

育成人，姑太鼓励她修学佛法，念完高一就进入马来西

亚佛学院，毕业之后依新加坡永南法师出家，并于 1979
年在台湾新竹市翠碧岩寺受具足戒。 

 
海静法师  

出家第二年，海静法师又在台湾的能仁佛学院进修三年，24 岁回国后成立慧音法

苑。 

   
海静法师目前是马佛总吉打州分会主席，现有 10 位徒弟，她们都分布在各地延续佛

陀的弘化事业。  
 

1990 年， 慧音法苑目前的两个分苑，槟城亚依淡原本佛道参半的普华堂没有继承

人，许雪贤斋姑毅然将普华堂交给海静法师接手。吉中美农市镇慧音法苑的前身也

是佛道寺 庙，该寺一样面临与普华堂同等命运，慧音法苑就接下，作为另一间分

苑。法师每个月都会亲临分苑开示。法师觉得出家人要做好出家人的本分。  

   

〖原是很不可思议的，当初创立时虽然只有一双手，然而靠信徒的协助，寺院的弘法

和教育工作都能顺利进行。〗  
  

 
 

    在红尘种莲的菩萨行者――访海静法师  

我们来到米都慧音法苑访问海静法师，远远地看到法师已经在门前

等待。亲切的笑容，但又不失威严，是我对法师的第一个印象。寺

院里非常的宁静，潺潺的流水声，加上大殿里传来的佛号，安顿了

我们散乱的心。  

海 静法师学佛的因缘，必须从一位从小养育法师的斋姑说起。「当时由于家庭经济

问题，父母亲将我送给许赛金斋姑扶养，因此我从小在吉打十字港的观音庙长大。」 
海静法师告诉我们。法师自小就接受许斋姑严格的教育，养成了法师忍耐刻苦的性
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格，让法师在日后有能力承担繁重的如来家业。 

法师中学毕业后，就到马来西亚佛学院念书，毕业后依止新加坡永南法师剃度出家，

并于 1979 年在台湾翠碧岩寺受具足戒。出家第二年，法师到能仁佛学院进修三年，

较后回到马来西亚成立慧音法苑，当时海静沄师只有 24 岁。 

法师凭着一股弘法度众的热诚，以及实践人间佛教的理念，克服了不少困难。 

 
彗音法苑在海静法师的带领下，积极推动佛法教育  

目前，法师当任马佛总吉打州分会主席，共有 9 位徒弟在各地延续佛陀的教育。法师

除了是吉打州的慧音法苑住持，也是亚依淡的普华堂及美农的慧音法苑分苑的住持，

他的能干是经过一番严格的苦练，以及从忍耐中培养出来的。 

为了要接引更多的人学佛，法师每个月都会定期到各道场为信徒开示和带领共修，同

时也主办不同的活动，让不同年龄层的信徒参与，让他们从中接近佛法，培养佛陀慈

悲喜舍的精神，从而引导他门走上正知正见的道路。 

 
海静法师也是马佛总吉打州分会主席  

加强教育、提升道念 
从事接引度众的工作多年，对于马来西亚佛教徒的缺失，法师十分清楚及了解。「本

地的佛教徒，就是道心和道念不够。很多信徒只是来参加活动、凑个热闹而已，活动

结束后就散去，对佛法并没有深入。」 

法师指出，在汉传寺院，法会仍是主要的接引活动，这是因为法会广受大众的欢迎，

就算是一般不完全正信的佛教徒，也喜欢来参与法会。可以说，法会是极受欢迎的方

便法门。 
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「但是，除了法会，我们更需要提供佛法教育给信徒们。因此，寺院必须要开办成人

佛学班、青年佛学班、学佛行仪及念佛静坐班、儿童佛学班等等。通过参与佛学课

程，让他们更了解佛陀教导的真理，在现实生活中落实、受用。有佛学的基础，信徒

学佛的根才会扎实。」 

法师表示，慧音法苑每周五早上开办佛学班，目前已有 9 班之多，班级的年龄层从

5、6 岁的幼儿到高中生的都有。「其中一班是成人班－－『爸爸妈妈班』，家长在

把孩子送来寺院上佛学班之余，也可以到『爸爸妈妈班』上课，这样一来可以让全家

一起来学佛。」 

近 来国内教界正兴起举办大型法会的热潮，在城市地区常看到各式的宣传海报，一

些团体恭请海外的法师前来主持法会，这些法会都标明或为求财、或求健康为终极目 
标：类似的活动过于炽盛，会否导致佛教徒把佛菩萨神化，抱着求财求健康的心，反

而在「深信因果」的正信道路上倒退了呢? 

「我本身也有注意到这个现象，但是我们个人能够做的很少，而且我们也没有办法守

护着每一个信徒。但我认为可以做到的是，所有的佛教团体应该立场一致，加强信徒

的佛法教育，引导他门深入经藏，以自己的智慧来判断。」 

 
海静法师鼓励大家《一门深入》，老实修行 

在信徒修行方面，法师也建议大家要一门深入。「只要我们一门深入，以念佛为例，

能够念佛念到一心不乱的历代相师比比皆是。虽然有接触这么多不同的经典，只要发

觉那一部经典跟我们比较相应，我们就修那一部经典。每个人与法相应的层次不同，

喜欢修持的法门也不一样。」 

海 静法师本身修持弥陀法门，专趣净土。提及念佛的心得，海静法师表示，念佛的

人最重要的是对身边周遭的万物万缘，要懂得随缘、放下、自在，「我们在世间，如 
果对红尘的一切不能透视放下，我们的心境会一直困下去，因而生起贪嗔痴，导致内

心杂乱，最终造就恶业。如果我们对身边的事物、人事不能随缘、自在放下的 话，

又怎能一心向往极乐世界，和阿弥陀佛学习呢?如此一来，我们虽然知道净土很好，

可是却不能够去。 

善巧方便接引度众 
虽然，从外表上来看，佛教的活动越办越热闹，海静法师却认为，基于社会潮流趋

势，我国的学佛风气已是日益衰退了。 
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法师指出，现今的科技进步，各种传播媒体发达，对推广佛教而言非常方便。但是，

也衍生了很多问题，包括很多人也被科技的种种方便困惑和影响。 

「现代人要学佛不容易，尤其是在籍学生。有家长向我投诉，现在的小学生和中学生

都有很大的问题。这正是因为科技的进步影响到他们，父母亲为了生活和事业忽略了

孩子。孩子在小的时候因缺乏家庭的关爱，他们沉沦于玩电脑游戏、手提电话、上网

际网络，使到孩子的生活变得复杂。」 

法师表示，等到现在的小孩将来都为人父母，届时的情况可能会更加令人担忧，因

此，应该要及时把佛法带给家长及孩子们。法师也坦承，要吸引年轻入学佛，佛教团

体在接引方法上要有所调整。 

「现 代的人都在追随新潮，喜欢卡拉 OK 等时髦的玩意。佛教虽也有卡啦 OK，但还

是有尺寸的限度。怎么说，我们还是比较保守，浸有办法做到好像一些宗教的世俗 
化，我们还是要抱持佛教的原则和理念。要接引时下的年轻人，佛教确实遇到一些困

难。不过，我想这是暂时的，我们终究会想到一套完善的办法来接引年轻人。」 

 
法师今日的承担力，皆源自于早年的磨练及忍耐 

海静法师表示，据他所了解，佛光山举办了很多适合年轻人的活动来接引他们，这是

十分有意义的。 「我本身十分景仰佛光山星云大师弘法布教、服务众生的精神。佛

光山的组织遍布全世界，要照顾这么多人实在不简单，是非常值得我们学习的。」 

虽然娑婆界红尘万丈，可是如果我们能有更多像海静法师一样的菩萨行者，念兹在

兹，皆在为接引众生的努力，相信五浊恶世也将有种满净莲的一天。 
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